

Francisco de Asís Pascual de Quinto
(medalla nº 30)

Presidente de la RACZ (1947-1976)
Presidente de Honor (1976-1981)

Francisco Pascual de Quinto y Martínez de Andosilla, V Barón de Tamarit, nació en Zaragoza el 24 de mayo de 1881. Estudió en el madrileño Instituto Agrícola Alfonso XII de Madrid en la Moncloa, hoy Escuela Superior de Ingenieros Agrónomos, perteneció a la cuadragésimo tercera promoción, año 1905, de Ingenieros Agrónomos alcanzando el título de Doctor Ingeniero.



Comenzó su ejercicio profesional como jefe del Servicio Agronómico de Logroño y director del Servicio Vitícola de la Diputación Provincial de la Rioja, donde realizó una meritoria labor para la repoblación del viñedo riojano, arruinado en aquella época a consecuencia de la epidemia de filoxera. A petición de los agricultores riojanos le fue concedida la Encomienda de la Orden Civil del Mérito Agrícola. Tras esta labor, fue trasladado como profesor a la Escuela Superior de Ingenieros Agrónomos de Madrid, impartiendo las asignaturas de viticultura, elayotecnia, fruticultura y arboricultura.

En 1928, a petición propia, es nombrado Jefe de los Servicios Agronómicos de la Confederación Hidrográfica del Ebro, cargo que desempeñó hasta su jubilación en 1959. En este periodo impulsó la creación de las granjas experimentales agrícolas de Ejea de los Caballeros, Almudévar y La Melusa, introduciendo en Aragón el cultivo del arroz, como procedimiento sostenible y eficaz para corregir la salinidad excesiva de determinados suelos de cultivo. Simultáneamente promovió, en la provincia de Huesca, el Vivero Frutal de Monzón y la Estación de Riegos de Binéfar.

Reconocido experto en fruticultura regional, actividad que también practicó con éxito a nivel particular, sus publicaciones fueron premiadas por la Diputación Provincial de Zaragoza y el Instituto Catalán de San Isidro. Fue consejero de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad

de Zaragoza, Aragón y Rioja. Perteneció a la Sociedad Española de Historia Natural. Por su contribución al desarrollo agrícola regional obtuvo la Gran Cruz de la Orden Civil del Mérito Agrícola.

La Diputación de Zaragoza premió, en 1915, su trabajo “*Memoria relativa al cultivo de frutales en la provincia de Zaragoza*”. Su trabajo “*Cultivo de la soja*” mereció en 1936 el premio de investigación del Instituto Catalán de San Isidro. Fue distinguido con la gran cruz de la Orden Civil del Mérito Agrícola. Con ocasión de los centenarios de los Sitios de Zaragoza y Gerona le fueron concedidas las respectivas medallas conmemorativas.

Ingresó como Académico de la Academia de Ciencias de Zaragoza en la sección de Naturales en 1945, ostentando la medalla número 30. En 1947 fue elegido Presidente de la institución, hasta su renuncia voluntaria en 1976 por imperativo de la edad a los 95 años. Bajo su presidencia se desdobló la sección de Físico-Químicas en dos secciones, la de Físicas y la de Químicas, pasando la Academia a tener cuatro secciones y cuarenta miembros. La Academia le nombró, en reconocimiento a su meritoria labor, Presidente de Honor. Falleció, siendo ya centenario, en Zaragoza el 2 de septiembre de 1981.

ÁNGEL GARCÍA DE JALÓN COMET
Académico numerario de la Sección de Químicas
Medalla número 30